

Wählen Sie diesmal **Freiheit statt Angst**

Eine unabhängige
Wahlentscheidungshilfe
des AK Vorrat zur
**Bundestagswahl
2009**



Bürgerrechte wählen
Überwachung abwählen

Vorwort



Zehntausende fordern am 11.10.2008 in Berlin:
„Stopp den Überwachungswahn!“

Der Überwachungswahn greift um sich.

Staat und Unternehmen registrieren, überwachen und kontrollieren uns immer vollständiger. Der Staat öffnet Briefe, bespitzelt Journalisten, überwacht Privatcomputer, lässt unsere Telefonkontakte und die Position unseres Handys verdachtslos aufzeichnen, sammelt Geruchspuren und lässt Nacktscanner erproben. Unternehmen bespitzeln ihre Mitarbeiter, handeln mit unseren persönlichen Daten und missbrauchen unsere Telefonverbindungen zu eigenen Zwecken – und die Regierung bleibt untätig. Wenn wir nicht bei der Bundestagswahl 2009 eine neue, freiheitsfreundliche Innenpolitik durchsetzen, könnten wir schon in wenigen Jahren unter einer Totalüberwachung und -kontrolle stehen.

2009 haben Sie die seltene Chance, eine andere Zukunft für sich und Ihre Kinder zu wählen, eine Zukunft in Freiheit. Nutzen Sie diese Chance! Wählen Sie überwachungswütige Politiker ab, und geben Sie denjenigen Ihre Stimme, die sich glaubwürdig für Freiheit statt Angst einsetzen. Diese Broschüre gibt Ihnen einen Überblick darüber, wie die einzelnen Parteien mit Ihrer Freiheit und Ihren Grundrechten umgehen. Weitere Informationen und einen individuellen Wahlberater finden Sie im Internet unter www.bürgerrechte-wählen.de.

„Die rote Linie ist immer die Verfassung, die man allerdings verändern kann.“

(Wolfgang Schäuble)

CDU/CSU

CDU/CSU sind verantwortlich für:

Erprobung von Nacktscannern, Computerüberwachung durch das BKA, Überwachung von Wohnungen (verfassungswidrig), Funkchip mit Foto und Fingerabdruck in Pass und Personalausweis, Auslieferung von Reisebuchungen, Fingerabdrücken und DNA an die USA, gemeinsame Datei aller Eingriffsbehörden, zentrale Datenbank mit allen Einkommensdaten (ELENA), Einschränkung des freien Internetzugangs, Vorratsspeicherung bei der Nutzung staatlicher Internetportale **im Europaparlament:** verdachtslose Aufzeichnung unserer Telefon- und E-Mail-Kontakte und der Position unseres Handys (Vorratsdatenspeicherung), Finanzierung von Überwachungsforschung **in den Ländern:** präventiver Massenabgleich von Autokennzeichen (verfassungswidrig), präventive Telefonüberwachung, Überwachung von Demonstranten, zentrale Schülerdateien

CDU/CSU planen:

zentrale Meldeakte über jeden Bürger, Aufrüstung der Geheimdienste wie zuvor das BKA mitsamt Computerdurchsuchung ohne richterliche Anordnung, Erfassung der Personen, die außereuropäische Staatsbürger einladen, elektronische Flugreiseakte über jeden Bürger, Sammlung der Fingerabdrücke aller Bürger, systematische, europaweite Weitergabe von Informationen über Menschen und Überwachung des Zahlungsverkehrs und Massendatenanalyse in der EU (Stockholmer Programm)

Gefährdung der Freiheitsrechte: extrem hoch



Wolfgang Schäuble
Innenminister



Hans-Peter Uhl
Innenpolitiker



Jürgen Gehb
Justizpolitiker



Brigitte Zypries
Justizministerin



Dieter Wiefelspütz
Innenpolitiker



Joachim Stünker
Justizpolitiker

Die SPD ist verantwortlich für:

Computerüberwachung durch das Bundeskriminalamt, Abschuss von Passagierflugzeugen (verfassungswidrig), Überwachung von Wohnungen (verfassungswidrig), Funkchip mit Foto und Fingerabdruck in Pass und Personalausweis, Identifikationsnummer für jede Person ab der Geburt, Auslieferung von Reisebuchungen an die USA, Gemeinsame Datei aller Eingriffsbehörden, Identifizierungspflicht für vorausbezahlte Handykarten, Verzeichnis aller Bankkonten, zentrale Datenbank mit allen Einkommensdaten (ELENA), Einschränkung des freien Internetzugangs, Vorratsspeicherung der Nutzung staatlicher Internetportale **im Europaparlament**: verdachtslose Aufzeichnung unserer Telefon- und E-Mail-Kontakte und der Position unseres Handys (Vorratsdatenspeicherung), Finanzierung von Überwachungsforschung **in den Ländern**: präventiver Massenabgleich von Autokennzeichen (verfassungswidrig), präventive Telefonüberwachung, zentrale Schülerdateien

Die SPD plant:

Aufrüstung der Geheimdienste wie zuvor das BKA mitsamt Computerdurchsuchung ohne richterliche Anordnung, elektronische Flugreiseakte über jeden Bürger (Fluggastdatensammlung)

Gefährdung der Freiheitsrechte: sehr hoch

„Wir müssen zu einer grundrechtsorientierten Innenpolitik zurückkehren, anstatt immer nur darauf zu warten, dass Karlsruhe einen maßlosen Gesetzgeber korrigiert.“ (Max Stadler)

FDP

Die FDP ist verantwortlich für:

Überwachung von Wohnungen (verfassungswidrig) **in den Ländern:** präventiver Massenabgleich von Autokennzeichen (verfassungswidrig), geheimdienstliche Computerüberwachung (verfassungswidrig), präventive Telefonüberwachung, Ausweitung der Videoüberwachung



Max Stadler
Innenpolitiker

Einschränkung der Freiheitsrechte: Unterdurchschnittlich

„Datenschutz ist wieder ein Wert in dieser Gesellschaft, und er sollte auch ein Grundwert in unserer Verfassung werden.“ (Silke Stokar von Neuforn)

B90/Grüne

B90/Grüne sind verantwortlich für:

Funkchip mit biometrischen Daten im Pass, Abschluss von Passagierflugzeugen (verfassungswidrig), Identifizierungspflicht für vorausbezahlte Handykarten, Identifikationsnummer für jede Person ab der Geburt, Verzeichnis aller Bankkonten **in den Ländern:** präventiver Massenabgleich von Autokennzeichen



Wolfgang Wieland
Innenpolitiker

Gefährdung der Freiheitsrechte: unterdurchschnittlich

DIE LINKE.

„Das Umdenken zugunsten des Datenschutzes muss beim Staat beginnen.“
(Petra Pau)



Petra Pau
Innenpolitikerin

„DIE LINKE.“ ist verantwortlich für:

in den Ländern: präventive Telefon- und Videoüberwachung, Schülerdatei

Gefährdung der Freiheitsrechte: unterdurchschnittlich

„Informationelle Selbstbestimmung, freier Zugang zu Wissen und Kultur und die Wahrung der Privatsphäre sind die Grundpfeiler der zukünftigen Informationsgesellschaft.“ (Parteiprogramm)

Piratenpartei



Jens Seipenbusch
Vorsitzender

Die Piratenpartei ist verantwortlich für:

Bislang noch keine Regierungsbeteiligung.

Gefährdung der Freiheitsrechte: unterdurchschnittlich

„Die machen ja doch, was sie wollen.“

Nichtwähler

Nichtwähler sind verantwortlich für:

Wer seine Stimme nicht einsetzt, um gegen Überwachungsbefürworter zu stimmen, erhöht dadurch den Anteil der Überwachungsbefürworter an den insgesamt abgegebenen Stimmen.

Alle, die ungültig wählen oder nicht zur Wahl gehen.

Gefährdung der Freiheitsrechte: unterdurchschnittlich

Materialien?

Plakate, Postkarten, Aufkleber und Infofolder bestellen Sie bitte im Internet unter

www.bürgerrechte-wählen.de



Weitere Infos / Kontakt

Bitte informieren Sie sich näher über das Thema „Bürgerrechte wählen“ und nutzen Sie unseren individuellen Wahlberater im Internet unter

www.bürgerrechte-wählen.de



Der Arbeitskreis Vorratsdatenspeicherung ist ein bundesweiter Zusammenschluss von Bürgerinnen und Bürgern in über 50 Ortsgruppen, die sich für den Schutz unserer Freiheitsrechte in Zeiten ausufernder Überwachung einsetzen. Wir wollen in einer Welt leben, in der man sich unbefangen für seine Rechte und eine gerechte Gesellschaft einsetzen kann, ohne sich ständig überwacht und beobachtet zu fühlen. Wenn Sie weitere Informationen über uns erhalten oder aktiv werden möchten, besuchen Sie bitte unsere Internetseite.

Internet: www.akvorrat.de

E-Mail: kontakt@akvorrat.de